



**Miguel Angel Calvo Vazquez**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura de segundo  
parcial**

**Antropología Medica II**

**Grado: 2º Grupo: "C"**

28/03/2023

Miguel Angel C.V

### Los modelos médicos en México

Lenski denomina las teorías conservadoras, que plantean el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente de las estratificación social, así como la conservación de estatus quo. Las teorías del conflicto por su parte, plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y se ubican las causas de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad. El enfoque funcionalista uno de las corrientes más importantes dentro de las teorías del consenso - considera al sistema funcional como un engranaje equilibrado en donde el desequilibrio o ajuste a través de normas y sanciones, posibilita la regulación del conflicto y genera una estratificación social. La desigualdad se entiende por una característica necesaria de todas las sociedades, con el argumento de que cualquier sistema de estratificación surge de la necesidad social de recompensar a los hombres más destacados, otorgar mayor importancia funcional a ciertas tareas y como respuesta respuesta a la escasez del personal idóneo. Las condiciones de salud, modelos sociomedicos se identifica el reconocimiento del doble componente social-biológico que conforma las condiciones de ser el papel fundamental que los procesos social juegan fundamental que los procesos y la multicasualidad jerarquizada que opera en su generación.

18/01/2023 Miguel Angel  
Calvo Vazquez

### Medicina Náhuatl

Mesoamerica y los náhuas en milenios de esfuerzo humano que fue capaz de transformar a los cazadores integrantes de bandas nómadas en unos agricultores de alta cultura que fueron dejando sus huellas en el territorio que hoy podemos llamar Mexico. En los ríos se asentó, mayo y yaqui vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos en zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. Todos los agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile que son productos cultivados con escasos recursos de tecnología ya que careciendo de animales domésticos tan robustos como para dar su fuerza a las labores del campo, o tan grandes como para poder proporcionar el abono que estas tierras necesitaban. En cambio construían estos agricultores obras de irrigación, en las zonas en las que el medio lo permitía, fabricaban chinampas cuyo suelo era constante enreqüedo con el lodo que se producía bajo las aguas. Formaban lazos familiares que se habían ligado inicialmente por lazos que surgieron nexos políticos, religiosos, administrativos, laborales y militares, estos grupos que en idiomaa náhuatl recibían el nombre de los calpulli, estaban sometidos a regímenes con fueros encargados de la dirección gubernamental de las magnas obras comunales, de las relaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y de la guerra, fuente esta también de riqueza para los pueblos rodeados.

25/04/2023 Miguel Angel Calvo  
Vazquez

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

### Medicina tradicional Mexicana

Doctor Alejandro Naciso especialista, consultor del tema de virus HIV dice "la medicina no debe tener apellidos", dice "La única medicina que debe tener sostento por el erario, por el gasto público es la que sostenta en evidencias de la utilidad". La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional "el fomento de su utilización basado en pruebas científicas" pero no todos están de acuerdo en lo que eso significa. La doctora Claudia Ponce de León, usó la palabra "chamanes" para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional, esta convencida de que el conocimiento empírico que tienen los chamanes es tan valioso como el conocimiento científico desde su punto de vista la medicina tradicional debería considerarse también como medicina científica, pues los curanderos defaltan que han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que se ocupan a través de la prueba, el error y la repetición "yo creo que los científicos nos hemos apropiado del término científico, pero yo crego que conocimiento. NO solo se trata de los científicos, además, se trata de los farmaceúticos" "yo creo que los farmacéuticos si esto apropiados de la medicina, y los de ellos si esto apropiados de alguna manera porque hicieron estudios clínicos. La OMS, menciona recordar la incorporación de la medicina tradicional a sistemas de salud basados en los estados miembros no estarían de acuerdo con esto.

## Bibliografía

López-Arellano, Olivia, and José Blanco-Gil. "Modelos Sociomedicos En Salud Pública: Coincidencias Y Desencuentros." *Salud Pública de México*, vol. 36, no. 4, 7 July 1994, pp. 374–384, [saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395](http://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395).

López Austin. A (2017). Textos de medicina náhuatl. 1-47

Saldañas.S (2020) Medicina Tradicional en México: entre pseudociencia, magia , cultura y charlateria. Xataka México